

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
DE 12, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
45 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXIV.—Núm. 11375

Valencia Miércoles 1.º de Febrero de 1911

Oficinas: Miñana, 7 y 9

El temporal reinante

El temporal de agua iniciado ayer, ha continuado hoy con gran violencia, revisando caracteres graves por el fuerte viento Noroeste que ha predominado durante todo el día. Las lluvias han sido generales en esta región levantina, beneficiando grande modo á la agricultura, pues los campos esmergentes por la pertinaz sequía. Pero si los campos han sido beneficiados, el cambio de temporal ha determinado una perturbación ferroviaria, de la que damos cuenta en otro lugar.

El mar

En la madrugada del día de hoy se ha desencadenado en el mar un fuerte temporal de Levante. El viento empezó con gran violencia, alcanzando en pocos momentos una velocidad de unos 25 metros por segundo. Al desputar el día el cuadro que se ofrecía á la vista desde los muelles del puerto, era imponente. Las embarcaciones olas rompían con fuerza contra las escolleras de los diques, especialmente en el del Norte, pasando las aguas por encima del extremo de éste. Créese que el temporal ocasionará en el mismo defectos.

Los parejas del bon

Al empezar el temporal, las parejas del bon que se hallaban pescando, buscaron refugio en el puerto, costándoles no pocos esfuerzos ganar la dársena. Cuatro de aquéllas no lo pudieron efectuar, creyéndose que habrán corrido el temporal ó se habrán refugiado en Gandía ó Denia.

El comandante de Marina Sr. Melendreras

El comandante de Marina Sr. Melendreras ha teleografiado á los puntos citados para saber si allí habían llegado. El capitán del puerto de Gandía ha contestado al Sr. Melendreras manifestándole que no había llegado á dicha dársena barcos alguna de nuestra matrícula.

Las primeras horas de la tarde se han

legado á la Capitanía del Puerto la noticia de que en la playa de Pinedo había desencadenado una de dichas barcas pesqueras salvándose sus tripulantes. Para evitar contratiempos, en todas las embarcaciones surtas en el puerto se han reforzado las amarras y adoptado las precauciones propias de estos casos.

El vapor Roman Mites, que se hallaba

en el anterioro descargando carbón, ha pasado máquinas y levado anclas, y filando la proa al Norte ha pasado el su dicho sitio, capeando el temporal. Se teme salvavidas

Uno de los botes de la Sociedad de Sal-

amento de Naufragos, con la tripulación completa, salió de la caseta á primera hora de la mañana, situándose junto á la de prácticas, por el acaso fueran necesarios servicios.

El Titán en peligro

Esta hermosa máquina, emplazada, como se sabe, en el extremo del Norte, que se utilizaba para levantar bloques de gran peso y ahora se emplea en las operaciones de la fabricación de monolitos, ha corrido gran peligro. De asegurar que los golpes de mar han llegado hasta moverle de su sitio.

El presidente de la Junta de Obras del

puerto Sr. Albifanos, acompañado del ingeniero director del mismo Sr. Fuster y del ingeniero Sr. Vilar, ocupando ambos una bochason, se han trasladado al dique norte, llegando hasta el punto que el mar amenaza el paso del convoy, con el fin de precuar la violencia del temporal y si se podían ver los desperfectos que éste hubiera ocasionado en las obras.

Los señores citados han dado pruebas de

intrepidez y valor, porque en su excursión han llegado con gran exposición á punes realmente peligrosos. El correo de las Baleares

El correo de las Islas Baleares, que se

dirige al nuevo servicio había de haber, llegado esta mañana al puerto, no lo ha efectuado. Créese que estará detenido en Palma ó en Ibiza.

El capitán de navío Sr. González Hon-

ordia está en la capitanía del puerto de esta ciudad. De Barcelona han preguntado esta tarde

la Capitanía del puerto acerca del estado del mar, para ver si podía ó no salir de dicho puerto el trasatlántico Cataluña. Se ha contestado á la casa armadora manifestando el violento temporal que reina en el mar.

La barca pesquera San José, propiedad de José Garzán (a) Malagueño, ha embarrancado esta tarde en la playa de Einedo. Se ignora el paradero de la compañera que está embarcación, llamada Angelita.

El Sr. Melendreras ha dispuesto se le

enviasen amarras y un remolcador para ver si se le podía entrar en la dársena. En la línea del Central de Aragón

El tren correo número 5 descendente de

Calatayud que debía llegar á Valencia á las 12'50, no ha podido efectuarlo, á causa de tener que detenerse en la estación de Masadas Blancas por el temporal de nieve. La detención en la estación mencionada ha durado siete horas.

Ha quedado también interrumpida la lí-

nea telegráfica para el servicio ferroviario entre Calatayud y Valencia. Solo ha podido comunicarse hasta Jérica, y desde estación se ha participado que el indicado tren-correo había salido de Masadas Blancas y llegará á Valencia á las 19'00.

En Segorbe se organizará asimismo un

tren especial para el transporte de viajeros y mercancías. Para el tren ascendente de Calatayud, que sale de Valencia á las 18'05, solo se han despachado billetes hasta Candiel.

Ala hora de cerrar esta edición se han

recibido noticias de que ha salido de dicha estación con dirección á Calatayud.

Concurso internacional de insecticidas

Relación de los señores concursantes cuyos insecticidas serán ensayados en la segunda quincena de este mes, por haber cumplido las disposiciones reglamentarias: D. C. Lefort (representante en Valencia D. Carlos Talavera), D. José Tejera de la Torre, D. Manuel Ballester Pacillas, D. José G. Espinar (representante en Valencia D. Julio Briz), D. Salvador Chirivella, señores Grieco y Cubero, D. Remigio Cerdá (representante en Valencia D. Francisco Sales Serratal), D. Aurelio Gadea Juan, D. José Antonio Sanz, D. Federico André (representante en Valencia Sr. Carlos, Grao), D. Bernardo Alíno Marrades, don Julio Serrano Estrella, D. Miguel Iborra Gadea, Sociedad Rural Española, señores Bosch y Vilá, D. Fulgencio Díaz de Castro, D. Julio Weiler, D. Hermenegildo Rodríguez Catalá, Sres. Vallés y compañía (representante en Valencia D. Juan Bautista Martínez), D. Manuel Sánchez, D. Miguel Brugada Boñil (representante en Valencia D. Hermenegildo Rodríguez), D. Gabriel Hidalgo, D. Luis Gil Sumbela, don Marcial L. Recaman (representante D. Tomás Alvarez), D. Francisco Pizzena, don Rafael Richart, D. Amalio Merlo, D. José Ferrándiz Pozza, D. Aurelio Gadea, don Ginés Masís (representante en Valencia, D. Vicente Simó), D. Pascual Marchante, Sres. Martínez y Mora, D. Andrés Queralt (representante, D. Tadeo Villalbas), D. Hipólito Negre, D. Bautista Buigues Morall, Sres. L. Huguemont y compañía (representante, C. W. Crous), D. José Fayos García, D. Diego Piquer, D. J. R. Bowick, M. Alexander Ferguson y compañía, M. By Lustav Keller y M. VII Manufacturing.

Lo que se pone en conocimiento de los

interesados por medio de la prensa local, aparte del aviso que particularmente recibirán los concursantes, dándoles noticias más concretas.

Señores propietarios que han ofrecido

huertos de naranjos para los ensayos de los insecticidas: Ayuntamiento de Benifayó, Sindicato Agrícola de Benifayó, D. Antonio García (Valencia), D. Francisco Maestre (Almussafes), D. José Iborra Simó (Algine), señor conde de Montersén (Torre y Tabernes de Valldigna), señor marqués de Castellfort (Alicia), señora viuda de Hueso (Algine), señor viuda de Bonet (Algine) y señor Calatayud (Cartagena).

Noticias militares

Se ha concedido ingreso en el personal de las oficinas de material de artillería á D. José Pérez Figal y D. Antonio Canales Rodríguez.

—Han sido remitidos á la superioridad

los estados parciales de fuerzas de la revista anual de 1910.

—Se ha dispuesto la desinfección de las

casillerías del cuartel de artillería del campamento de Paterna.

—En el cuarto de banderas del cuartel

de Santo Domingo se celebrará pasado mañana un Consejo de guerra ordinario de plaza para juzgar al pasano Vicente Segarra Boté, por el delito de insulto á fuerza armada. Presidirá el coronel de esta zona D. Gonzalo Sales, y como vocales actuarán seis capitanes de la guarnición.

Información municipal

La mendicidad Durante las últimas veinticuatro horas la Guardia municipal ha detenido á 15 mendigos en la vía pública.

Una denuncia El director de la Institución La Gota de Leche ha denunciado á la Alcaldía que una de las familias que allí acuden para la alimentación de los niños le ha manifestado que un individuo va por las calles ofreciendo diplomas de honor para los niños al precio de 1'50 y 2'50 pesetas, diciendo que la cantidad que se recauda se destina al sostenimiento de La Gota de Leche. El Alcalde ha excitado el celo de la Guardia municipal para que consiga la captura de tan aprovechado individuo.

Visita de inspección El vicepresidente de la comisión de Cárcels, Sr. Parodes, ha girado una visita de inspección á la Cárcel Modelo, comprobando que á los reclusos en vez de carne se les suministra en el rancho hueso puro. El abuso lo ha puesto en conocimiento del Alcalde, quien ha impuesto al contratista del rancho una multa de 50 pesetas.

Los tranvías El Alcalde ha ordenado al ingeniero municipal Sr. Pichó que una visita de inspección á los tranvías y prohíba la circulación de los coches que carezcan de las debidas condiciones.

Chalets para empleados Los empleados en las oficinas municipales celebrarán mañana á las nueve y media una reunión para tratar del proyecto de construcción de chalets para los mismos.

Invitación El Dr. Candela como presidente del Insti-

tuto Médico Valenciano ha invitado hoy

al Alcalde y al Ayuntamiento á la sesión inaugural del curso que se celebrará mañana. Peloteo urbano

Se ha reunido hoy la comisión, acordando varios asuntos de trámite y la recepción de las obras del asfaltado de la calle de San Fernando que sean de recibo, según dictamen de los arquitectos.

Las obligaciones del empréstito

En la secretaría del Ayuntamiento ha quedado expuesto el pliego de condiciones para la impresión y encuadernación de 10.000 obligaciones del Empréstito de Mercado Central, concediéndose un plazo de diez días para presentar las reclamaciones que estimen pertinentes.

Servicio especial meteorológico

Federación Agraria de Levante Estado y apreciación del tiempo según telegrama recibido á las 2'45 de la tarde del día 1.º de febrero de 1911, con las observaciones de las ocho de la mañana.

El centro de las borrascas aparece hoy situado sobre Lisboa (757'9 mm.), dilatándose hacia el Estrecho de Gibraltar y el espacio de mar comprendido entre nuestras costas de Levante y las de Africa. Las altas presiones, adquiriendo gran intensidad, se extienden por todas las latitudes del Norte de la Península Ibérica. La mayor se registra en Gris Nez (780'8 milímetros).

En nuestra región de Levante, merced á tal disposición atmosférica, se ha establecido violentísimo temporal del NE. El golpe de viento, propagado desde el Norte hacia el Sur, alcanzó á Valencia en las primeras horas de la madrugada, comenzando inmediatamente la lluvia, mientras que descargaba fuertemente por el SE. una tormenta eléctrica. Aunque sube el barómetro, continúa con fuerza el temporal, que es lo probable se prolongue todavía.

La lluvia de ayer fué copiosa en el interior de la provincia. En Chiva se recogieron 28 mm. y 15 en Onteniente. En Valencia 10'4 mm. Las lluvias de hoy deben también haber sido generales y muy copiosas sobre todo en la cuenca del río Albufera. Se han recogido en Valencia, á la hora de cerrar esta nota, 89 mm.

Puede darse por conjurado el conflicto de la sequía. (Cerrada la apreciación á las 3'20 de la tarde)

El crimen de Burjasot

Las procesadas Hablando mostrado desear Bernards y Dolores de hablar con nosotros, las hemos visitado esta mañana, habiéndose prolongado la conferencia más de una hora.

De lo que nos han dicho, solo publicaremos lo que al público pueda interesar: «Cuando ocurren hechos monstruosos como el que ha motivado nuestra prisión—ha dicho Bernards,—la opinión pública suele extravariarse, inventándose mil paparruchas, que las gentes acogen con delirio, tanto más, cuanto más extraordinarias son.

Para que usted publique la verdad de los hechos, es por lo que vamos á contarle, y como somos buenas cristianas, á Dios y á la Virgen ponemos por testigo de la verdad de nuestras afirmaciones.

Hemos cometido un crimen monstruoso, es verdad, y resignadas estamos á sufrir todo el peso de la justicia; pero deseamos evitar que por extravíos de la opinión venga á pagarlo algún inocente.

En el crimen no han intervenido más que tres personas: Joaquín García Obiol, Dolores y yo; ni más ni menos.

Dolores y yo hemos dicho toda la verdad; Joaquín, que es el mayor culpable, niega; pero hay un Dios justiciero que le inducirá á decir que él es el principal criminal.»

En este punto de la conferencia la hemos interrumpido, diciendo á Bernards: «Hemos oído decir que la justicia está trabajando en seguimiento de otra pista, de la que aparecen cómplices dos hombres é inocente García Obiol, que no sería extraño fuera puesto en libertad hoy ó mañana.»

Visiblemente indignada nos ha replicado Bernards: «Si tal sucediera, habría que creer que no hay justicia en la tierra ni en el cielo; pero Dios no consentirá que prospere tal monstruosidad.»

García Obiol es el principal culpable de todo, y fuera de nosotros tres, nadie más ha intervenido en este asunto.

Nos ha dicho que cuando tenía seis años la trajeron á Valencia, á la residencia de los franciscanos, que estaba en la calle de Salinas, y allí vivió hasta los 12 años con un tío que era de la Orden.

«Tengo un hermano, Miguel, también franciscano, que estaba en el desierto de las Palmas, y luego fué trasladado á Galicia; una hermana que estuvo de novicia, en Denia, y luego casó con D. Emilio Tortajada, hermano de la esposa del concejal Sr. Pinto, y otra hermana, María, que murió en casa D. Manuel Albora.»

Nos ha contado la historia de su esposo, capitán de la Marina de guerra, huido por haberse sublevado cuando se proclamó el Cantón en Cartagena, y la de su hijo.

«Son dos personas muy honradas, y yo quiero que les alcance la mancha que peca sobre mí.»

Ha entrado luego á exponer los preliminares del crimen: «Un día entró D. Joaquín en casa, y detrás su hijo, y á un extremo del corredor, junto á la puerta del salón, tuvieron una conferencia algo viva.

Otro día se entrevistaron también padre é hijo en mi casa, y hubimos de intervenir nosotros, porque Joaquín llegó á pegarle á su padre, amenazándole con saltarle de un tiro la tapa de los sesos en la plaza de Cajeros. En esta segunda entrevista terminó diciendo el padre al hijo que no acabara de matar á su madre á disgustos, pues ya sabía que estaba muy delicada; que fuera á casa á comer y que ya procuraría darle dinero.

Dos veces más volvió con dos sujetos de mala catadura en busca de su padre, decidido á matarlo, según manifestó á la Dolores.

Su propósito era asesinarlo en casa y luego sacar el cadáver en un mundo.

Nosotras, al principio, rehuíamos todo compromiso, pero veíamos por una parte que D. Joaquín estaba acobardado y convencido que su hijo le mataría, y por otra las amenazas de Joaquín, que decía que si no éramos su instrumento nos mataría como á su padre.

A las vacilaciones siguió la decisión, y fué cuando acordamos darle un veneno, pero no en nuestra casa, sino en Burjasot. Yo—continúa diciendo Bernards—le puse en la botellita en que llevaba el vino dos pastillas de sublimado de las que tenemos en casa para el aso y le serví de ese vino en un vasito.

D. Joaquín bebió, y al notar el mal sabor comprendió que había ingerido un veneno.

Yo, al verle así, bebí también un poco del vino que había quedado; pero D. Joaquín me cogió la mano y no me dejó beber más, diciéndome: «No, no bebas tú.

Luego fué Dolores á comprar azúcar y lo preparé una taza de *marialuisa*, y mientras se calentaba, la di tres vasos de agua para que arrojase el veneno.

Luego que se tomó la infusión le dije: «Ya está fuera; ahora no hay peligro; á lo que me contestó: «Esto es cuestión de médico.

Y dirigiéndose á la puerta, sin haber luchado de ninguna clase, ni más que lo que á usted le estoy diciendo, acompañado por mí fuimos á casa del tartanero que lo trajo á Valencia, volviéndonos yo á la casa de la calle de Isabel la Católica para recoger á Dolores y venirnos.

Ya sabía D. Joaquín que todo era cosa de su hijo, pero era su padre y ha querido salvar la honra de la familia.

Esta es la verdad. Si yo después de darle el veneno hubiera podido volverme atrás, lo hubiera hecho, y si no hubiese creído que después de arrojar el Sr. García los tres vasos de agua que le di, no existía ya peligro para su vida, yo misma me hubiera aplicado el castigo.

Dios se compadecia de nosotras y salve nuestras almas, ya que la justicia de la tierra ha de ser severa con nosotras; muy justo es que así sea.

En cuanto á Joaquín García Obiol ya verá usted cómo se confirma todo, absolutamente todo lo que nosotras hemos dicho.

«[Hay Providencial» Estas fueron las últimas palabras de Bernards, que abrazó á Dolores, prorumpiendo en amargo llanto.

El juzgado instructor ha deducido el día de hoy á tomar varias declaraciones á testigos de poca importancia, pues sólo se trataba de aclarar algunos puntos secundarios.

También ha remitido hoy al Laboratorio Judicial de Madrid las vísceras del infante, para su análisis.

La causa está ya casi concluida, faltando sólo los antecedentes penales y el análisis químico.

Noticias locales

El señor Capitán general ha recibido el siguiente telegrama del señor ministro de la Guerra: «Sirvase V. E. desmentir noticia sobre ampliación del plazo á redención á metálico.»

El presidente de la Diputación, que lo es de la Junta de Obras del Puerto, ha girado esta mañana una visita á las obras, acompañado de los ingenieros Sres. Fuster y Vilar, recorriendo los muelles en una locomotora.

El temporal ráico no ha causado hasta ahora ningún desperfecto, y el monolito, últimamente construido, resiste perfectamente el ímpetu del oleaje.

El Sr. Albiñana ha gratificado espléndidamente al maquinista y á los obreros que le han acompañado.

Los señores condes del Serrallo, que asistieron ayer á una comida íntima en la morada de una dama valenciana, dijeron como cosa decidida que recibirán á sus relaciones sin previa invitación, los días 4, 18 y 25 del mes corriente, de seis á ocho de la tarde, concediendo en estas recepciones al elemento joven autorización para bailar. Esta noticia causará gratísima impresión en la sociedad valenciana, pues seguramente estas recepciones serán el *clou* del presente invierno.

El Gobernador civil ha recibido una real orden anulando las pasadas elecciones municipales de Alcega, de conformidad con el fallo de la Comisión provincial. Como dentro de poco vamos á entrar en el período electoral correspondiente á la renovación de las Diputaciones, las elecciones municipales de Alcega no se repetirán, según parece, hasta después de las provinciales.

Anoche á las diez se hizo el recuento de las existencias de tabaco que había en las expenditorias, muy escasas por cierto.

Hay un comensado á regir los nuevos precios en todas las labores.

En la Sociedad *Lo Rat Penat* se celebró ayer la *annunciada matiné*, organizada por la sección de Declamación de la Sociedad referida. Asistió numerosa concurrencia. Pusieron en escena las aplaudidas obras valencianas *Endevina endevinallo* ó *el to Perico, Qui fug de Dm.* y *La Chula*, corriendo la interpretación á cargo de la señora Tarín, señoritas Piles y Saturnino, y Sres. Hernández, Camps, Mestre Zupater, Esteve, Porta, Alós, Santés y Lladó, que fueron muy aplaudidos.

El pianista D. Francisco Onesta amenizó los intermedios, dando á conocer una producción suya titulada «Serenata española», que fué muy elogiada. También ejecutó muy acertadamente la «Serenata 14.ª op.» de Beethoven.

La dirección musical de las obras corrió á cargo del aventajado profesor D. Alejandro García Brustenga.

En la segunda de las obras mencionadas se estrenó una preciosa decoración, de los jóvenes artistas Sres. Campos y Alós, que fueron justamente aplaudidos.

La concurrencia salió satisfachísima de la velada.

El Servicio Vitolca de la Diputación provincial de Valencia está dando la mayor publicidad posible al concurso de podadores é injertadores de vides, que se celebrará en Chiva, y al de podadores é injertadores de árboles frutales, que se celebrará en Sagunto, ambos durante la segunda quincena de febrero y en las fechas que se fijarán después de conocer el número de concursantes, los cuales solamente tienen que dirigir su adhesión al Servicio, Lauris, 24, Valencia, antes del 10 de febrero en brev, carta, en la cual consten nombres, apellidos, domicilio y pueblo.

Recordamos que para cada concurso se otorgan dos premios, uno de 250 pesetas y otro de 125.

Nos escriben de Ayora que el domingo se celebró en la casa capitular una importante reunión para tratar sobre la construcción de un ferrocarril secundario de Almansa á Cofrentes. Presidió el alcalde D. José Manuel Rodenas, y asistieron las autoridades y representantes de los pueblos de Teresa, Torre, Jarafuel, Jalance y Cofrentes, interesados en el proyecto.

El ingeniero D. Waldo Fuentes presentó el proyecto, planos y Memoria del ferrocarril. Ofreció, caso de ser aprobado el proyecto, realizar los trabajos de ingeniero gratuitamente y sin subvención alguna de los pueblos, satisfaciendo de su pecunia particular cuantos gastos se originen en dicha labor, y en seguida se firmó una exposición, solicitando que la proyectada línea sea aprobada por el Estado é incluida en el plan general de ferrocarriles secundarios.

Se acordó conceder un voto de gracias á D. Waldo Fuentes y dirigir un telegrama á D. Fidel García Berlanga, diputado á Cortes, dándole cuenta de la reunión.

Esta mañana se han celebrado en la parroquia iglesia de San Andrés solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de la respetable señora doña Emilia de la Cárcel González Estéfani, condesa viuda de Nieulant.

El templo presentaba la ornamentación propia de estos actos, siendo cantada la misa de Requiem por nutrido coro de solistas, y al terminar los responsos la numerosa y distinguida concurrencia que ha asistido á dicho acto ha desfilado por la presidencia del duelo, constituida por los Sres. D. Ramón Ortiz, D. José y D. Javier Lamo de Espinosa y D. Jorge Corbi, expresando el pesar que sentía por el fallecimiento de tan bondadosa señora.

Alas tres de la tarde se ha efectuado la traslación del cadáver al Camposanto, acto al que han asistido niños del Colegio de San Vicente Ferrer, de la casa de Misericordia, el clero y numeroso séquito.

En paz descanse la finada y reciban los que la lloran nuestro sentido pésame.

Se ha publicado el itinerario completo de la peregrinación á Tierra Santa, organizada por el Sr. Urquijo.

Además de los puntos anunciados, visitarán los excursionistas Atenas, Constantinopla, Egipto é Islas Baleares.

Los que deseen inscribirse y obtener más detalles, deberán dirigirse al secretario de Cámara y Gobierno de este Arzobispado, canónigo Sr. Bilbao.

Venta de retales en la Trastienda de El Cid.

El señor delegado de Hacienda ha hecho por el viernes los siguientes señalamientos de pago:

Habilitados del personal, y D. Justo Moratal, para secretario del gobierno, pesetas 21.281'03.

Los últimos modelos en abrigos para señora se liquidan en la Trastienda de El Cid á 90 y 25 pesetas.

Con arreglo á lo que previene el reglamento de las Escuelas de Artesanos de Valencia, el viernes se celebrará en la casa social junta general ordinaria para la dación de cuentas del año 1910 y aprobación del presupuesto para 1911. Lo que se hace público para conocimiento de los señores socios suscritores y protectores de dicha institución, á tenor de lo dispuesto en el citado reglamento. Al propio tiempo se invita á los mismos señores socios para que el domingo próximo, día 5, acudan á las diez de la mañana á la casa social para asistir con los alumnos, profesores y junta directiva de las Escuelas, á la «Fiesta del Arbol», que se celebrará á las once en la calle de José María Orensé (transversal al camino del Grao).

La Sociedad La Risa celebrará baile de trajes hoy, de una á cinco de la madrugada, en el local del teatro Apolo. Los señores socios del Ateneo, Bellas Artes y Agricultura podrán entrar con el pase de dichas Sociedades.

El núm. 109 de *La Novela de Ahora* de esta semana es notable por su presentación y por la calidad de la novela que en el mismo empieza. Se titula *Varda*, original de G. Ebens, de ostumbres egipcias y tomada de los Papiros de Tebas. Creemos será un éxito, pues el asunto no puede ser más interesante.

La Hermandad del Santo Sepulcro, establecida en la Colegiada de San Bartolomé, celebrará mañana á las seis de la tarde, en el vestuario de la misma iglesia, la junta general reglamentaria.

SOMATOSE Mejor tónico para débiles y convalescentes.

En la parroquia de Santa Cruz de esta capital se recaudaron en el capillo del Pan de San Antonio, durante el pasado mes, 80'69 pesetas, habiéndose repartido 550 libras de pan entre los pobres de dicha feligresía.

Con el mismo caritativo objeto, se recaudaron durante la última semana en la parroquia de San Martín y su filial de Santa Catalina Mártir 185'93 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios 100 libras de pan; al Niño Eugenio, 50; á las Oblatas, 160; al Niño Jesús, 50; Madres de Desamparados, 50; Masasacrell, 50; Salesianos, 100; y á las Hermanitas de los Pobres, 50.

Venta de retales en la Trastienda de El Cid.

Sección religiosa

RANTOS DE MAÑANA.—La Purificación de Nuestra Señora. CUARENTA HORAS.—Principian en la parroquia de San Nicolás...

Trinquete de Pelayo

Mañana gran partido a escalera cuerda, a 60 tantos, juego libre, Chiquet de Liria, Chiquet de Simat y Nel, contra Domingo, Ruliet y Mendoza.

Avisos judiciales

EDICTO

D. Ricardo Ferrero Chassagn, juez municipal del distrito de Ferreras de esta ciudad, encargado accidentalmente del de primera instancia.

Después de el día 4 del corriente, y para mayor facilidad del público, desde las nueve de la noche hasta las 11 de la madrugada, el servicio de tranvías directos al Cabanal pasará por la plaza de la Reina...

La Sociedad «Los XX» celebrará velada teatral mañana, a las once y media de la noche, poniéndose en escena La caganova, La masorca roja y Día de reyes.

En la farmacia de Costas, torre de Santa Catalina, se venden las gotas externas Selma, que curan la tos ferina, en cuatro días.

Muebles de lujo, cortinajes, objetos para regalo y depósito exclusivo en Valencia de camas inglesas legítimas de J. Cobián, calle de la Paz, 17.

La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará tirada ordinaria mañana, a las dos y media de la tarde.

No cabe duda! No hay remedios mejores que los remedios naturales, y a ellos siempre es preciso acudir por fin.

La Sociedad Recreativa Familiar, situada en el palacio del conde de Parcent, celebrará esta noche baile de trajes de doce a cuatro de la madrugada.

Venta de retales en la Trastienda de El Cid.

Debilidad y fatiga

Las Píldoras Pink son excelentes para curar la anemia, para restablecer las fuerzas perdidas, para combatir la fatiga.

Estaba enferma desde hace algunos meses: la anemia proseguía su obra. Ya carecía enteramente de fuerzas: estaba pálida, apagada, la mirada...

Fractura.—En la casa de Socorro del Puerto ha sido atendido hoy José Gallart Sores, de 53 años, de la fractura de la undécima costilla derecha a consecuencia de un esfuerzo.

Niño ahogado.—En la casa núm. 69 la calle de la Abadía, de Moncada, se ha ahogado, en una balsa que existe en el corral, un niño de 19 meses, llamado Ramón Alfonso Escrig.

Hurto.—La Guardia civil de Silla ha detenido a Francisco Simó Aguado y José Martínez García, autores del hurto de una porción de naranjas de un huerto.

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes: De 75 pesetas a Enrique Benaches Clarige, por promover un escándalo, y Antonio Soler Prefasi, por blasfemo.

Dr. S. Ramón Salvador

Consulta de las enfermedades de las vías genitourinarias, matriz, venéreo, sífilis. Aplicación del 666 por las vías intravenosas e inica muscular.

Restaurant Oriente

San Vicente, 81. MENU PARA MAÑANA.—3 pesetas. Almuerzo: Entremeses variados.—Paella a la valenciana.—Pescado frito.—Jamón en dulce.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy. TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la noche a las 9. Sección especial.—Los perros del monte de San Bernardo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—La corte de Faradón.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3 y 5. Sección especial.—El conde de Luxemburgo. Por la noche a las 9.45. Sección especial.—El conde de Luxemburgo.

Desinfección formólica de habitaciones

Desinfección formólica de habitaciones a tres atmósferas de presión, única eficaz, sin destruir decorados.

TEATRO DEL PATRONATO DE LA JUVENTUD OBRERA

Funciones para mañana 2 febrero 1911, en la Casa Social, calle Portal de Valldigna, núm. 2.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

A las cuatro y media.—A las cinco.—A las seis.—A las siete.—A las ocho.—A las nueve.—A las diez.—A las once.—A las doce.

LA SEÑORA Doña Filomena Garely y Vallier de Pastor como piadoso recuerdo del cuarto aniversario de su fallecimiento

GRAN FUNERAL COLÓN, 5. Teléfono 262. Junto al escenario del teatro Russet. VICHY CATALAN. Aguas minero-medicinales naturales.

Banco Aragones. Sección de seguros. Domicilio social: ZARAGOZA. Inscrita en el Registro Oficial del Ministerio de Fomento.

Seguro de Quintos. en condiciones ventajosas para los asegurados. DETALLES: para Valencia, Alicante y Castellón...

Fosfo-Fito-Kola Alim. FITINA GRANULADA a la KOLA. Nuevo medicamento orgánico Postolato cedente de los cereales, asociado a la Nue Kola.

ROB BOYVEAU-LAFECTEUR. Célébre Depurativo Vegetal. EXIGIR EL FRASCO LEGITIMO. Vendido en casa de J. FERRÉ, farmacéutico.

Atencion. Se vende grande y sólido edificio propio industria o almacenes, situado a la entrada camino nuevo de Burjasot, 54.

Olivos a la venta. En Alfara del Patriarca dará razón T. Palau, Caballeros, 14, y en Valencia Frances Cortés, Náquera, núm. 4.

Eduardo Ponc. Médico del Hospital Provincial. Enfermedades quirúrgicas de los niños. Cirujía de urgencia en el crup o garratillo.

Carruajes para el Cementerio. En los entierros encontrará el público notables galerías para el acompañamiento del Campo Santo.

CABALLO COJOS. Curación rápida y segura de las Exostosis de los huesos. Sobresesos de huesos, Molletes, Valgueros, etc.

TEATRO PRINCIPAL. Gran Compañía Cómica-Dramática Española del eminente actor JOSÉ TALLAVÍ. Mañana jueves 2. Debut de la Compañía EL ADVERSARIO.

Catástrofe ferroviaria

Alarmas
Desde las primeras horas de la mañana han circulado por la ciudad rumores alarmantes referentes a una catástrofe ferroviaria ocurrida al tren-correo de Barcelona, que salió anoche de Valencia.

En efecto, el hecho ha resultado cierto, por desgracia, habiéndose facilitado en la inspección del Gobierno de la estación del Norte, el siguiente despacho:

El tren-correo núm. 611 descarriló anoche en el kilómetro núm. 103, 500 metros entre las estaciones de Torreblanca y Oropeza.

Hay muerto un sargento de la Guardia civil y el maquinista desaparecido, y además varios heridos, más ó menos graves.

El tren
Formaba el tren-correo ascendente, que salió de nuestra ciudad á las 19'50 ocho coches, un furgón y la máquina 1.476, siendo el 711 de itinerario.

Gobernaba la locomotora el maquinista José Furió, que era uno de los más esperados de la Compañía, ayudado por el fogonero Vicente Aquilué.

El conductor del tren era D. Pedro Toledo, uno de los más antiguos de los que prestan servicio en la línea de Barcelona.

La catástrofe
A las 11'10 llegó el tren de referencia al kilómetro 103'500, sufriendo una tremenda sacudida.

Los coches quedaron á oscuras, destrozados unos y hundidos otros, desarrollándose una escena indescriptible; ayes, lloros y voces de socorro, cuadro de dolor al que ponía marco una noche por todo extremo desasoladora.

Los que resultaron ilesos, y los heridos leves que consiguieron salir de su encierro, dedicáronse á prestar auxilios á los que reclamaban, operación que se hacía difícilísima por la absoluta oscuridad y por el fuerte y frío viento, que imposibilitaban todo movimiento.

Auxilios
En cuanto en Castellón se tuvo noticia de la catástrofe por telegramas de Torreblanca, salió un tren de socorro, que sin dificultad alguna llegó al sitio donde se registró la catástrofe.

El cuadro que se ofreció á la vista de los que acudieron en auxilio de los desgraciados, era verdaderamente aflictivo.

Tren destrozado
La máquina estaba completamente destrozada á la derecha del terraplén, á unos 10 metros de éste.

Los coches se encontraban á la derecha, cinco de ellos deshechos; uno con diferentes averías de no mucha importancia, y los dos restantes sin desperfecto alguno.

Muertos
El maquinista José Furió estaba colgado en la parte de la máquina, atravesado por el viente por uno de los brazos de la palanca.

Presenta además graves heridas en la cabeza y todo el cuerpo, producidas por las sacudidas.
En uno de los coches iban el sargento de la Guardia civil D. Pascual Sánchez y cinco individuos del mismo instituto que, como voluntarios, iban destinados á Barcelona.

El sargento recibió varias heridas, una de ellas contundente en la cabeza, que le causó la muerte.

Heridos
El fogonero Aquilué fué encontrado en tierra, á poca distancia de la máquina, con una herida grave en la cabeza y sin sentido.

De los guardias civiles resultó uno con dos heridas en las piernas y otro con varias contusiones.
Además se encuentran tres pasajeros con lesiones diferentes, aunque de poca importancia.

Todos los heridos han sido conducidos á Castellón, en el tren de socorro, excepción hecha de una mujer, grave, que ha sido trasladada á Valencia.

Tren de socorro
En el tren de socorro que ha salido de Valencia á las 9'30 han marchado el inspector principal D. Antonio Lafuente, el jefe de tracción D. Carlos Blanch, el del recorrido Sr. Brunet y una brigada completa de obreros, con material.

En la estación
La ansiedad que había en Valencia por saber detalles de la catástrofe, se ha manifestado en la estación al saberse que llegaba un tren conduciendo heridos.

Desde mucho antes de las cuatro los andenes estaban ocupados por gran número de personas, deseadas de salir cuanto antes de la incertidumbre que les apenaba por las noticias alarmantes que han circulado acerca del número de muertos y heridos.

El tren
A las cinco y minutos ha entrado el tren en agujas, y al interrogar á varios pasajeros que descendían de uno de los vagones, nos han manifestado que solamente venía una mujer herida.

Inmediatamente nos hemos dirigido á uno de los furgones, viendo sobre la camilla y acompañada de varios empleados de la Compañía del Norte, á una de las víctimas de la catástrofe.

Dolores Domínguez Andrés
Que así se llama la única herida conducida en dicho tren de Valencia, ha sido interrogada por el interventor de Estado, á quien ha manifestado deseos de que la llevarán á casa de unos parientes, que habitan en la plaza del Remedio, núm. 6, principal.

Mientras se daba aviso á los mencionados parientes de Dolores, ésta ha sido cuidadosamente trasladada al departamento de Sanidad, donde la hemos interrogado en vista de su estado bastante satisfactorio.
Después nos ha dicho que es natural de Cullera, casada, con 11 hijos, de los que solamente le viven tres.

Tiene 42 años, y su marido se halla en la actualidad en Gandesa, al frente de un horno de pan, que explota en compañía de un amigo.
Ayer estuvo por la tarde en casa de una prima hermana que tiene fonda en esta ciudad, y despidiéndose de toda la familia, se marchó á la estación, tomando billete de tercera.

En el departamento que ella iba tomando asiento cinco guardias, un sargento y una mujer llamada María.
Serán sobre las doce ó doce y media—añade su compañera de viaje iba bromando con los guardias, y de pronto notaron una fuerte trepidación y acto seguido un golpe seco, que produjo gran pánico en todos los viajeros.

El sargento se arrojó por una de las ventanillas, resultando muerto; los demás guardias heridos y la viajera María con heridas de importancia en las piernas.
La Domínguez dice que notó fuerte dolor en el pecho, y descendió del coche; se fue por su pie en busca de auxilio, cayendo en una charca, de donde fué recogido y auxiliado por el personal, que en los primeros momentos acudió al lugar del suceso.

Le apreciaron fuertes contusiones en el

pecho y abdomen, y después de lavadas con sublimado, se las cubrieron con vendajes, sin que durante el trayecto le hayan molestado.

El cuadro que se desarrolló después del choque lo pinta Dolores con verdadero horror. Dice que hacía una noche pesada y caía un agua torrencial, aumentando esto y la oscuridad que reinaba en aquel instante, á que la confusión fuera más espantosa.

Por todos puntos se oían ayes lastimeros, gritos de dolor y voces de auxilio.
Reconoció el tren, se apreció que solamente había resultado completamente destrozado el primer vagón, ó sea el que ocupaban Dolores, María y los guardias antes citados.

Nos hace grandes elogios del desgraciado maquinista, que á cambio de su vida, evitó una catástrofe horrible, de la que no se hubiera salvado ni un viajero.

Al preguntarle por su compañera María, nos ha contestado que ésta había marchado á Tortosa, donde tenía su familia.

En vista de que la lesionada se hallaba algo fatigada, hemos desistido de continuar nuestro interrogatorio, y deseándole rápido restablecimiento, nos hemos retirado, dejándola aún en el departamento de Sanidad en espera de su familia, á quien se había avisado.

En este tren, conducido por la máquina número 1.704, han llegado los dos coches salvados de la catástrofe.

El conductor del correo
El conductor del correo, D. Germán García, que ha resultado ileso, es el mismo que iba en el tren que se precipitó al barranco de Riudecañas, en cuya catástrofe también resultó ileso.

El servicio
La línea ha quedado interceptada, haciéndose el servicio con trasbordo en el kilómetro en que ha ocurrido la catástrofe.
Causa del accidente
Según nos ha manifestado el conductor del correo, parece que la causa de la catástrofe es debida á algún descuido de los obreros que parece estaban haciendo reparaciones en el kilómetro 103.

El jefe del tren nos ha dicho que en su concepto el descarrillamiento lo ha motivado algún poste telegráfico, derribado por el vendaval sobre la vía.

Teatros y artistas

PRINCIPAL.—Mañana hará su presentación la compañía del notable actor don José Tallaví con la hermosa comedia de Capuz y Arene, *El adversario*, una de las creaciones de este estimable artista. La función terminará con el diálogo de los Quintero, *El flechazo*. La función comenzará á las nueve en punto.

PRINCESA.—Mañana, como día festivo, habrá tres magníficas funciones. Por la tarde á las tres y cuarto se pondrá en escena *La alquería de Bretaña*. A las seis y media, con *Los perros del monte de San Bernardo*. Por la noche á las 9'15, *Magdalena, la mujer adúltera*.

APOLO.—Esta noche se inaugurará la temporada de teatro valenciano con la obra *L'ase del pobre*.

La agrupación *Pensat y fet*, constituida por varios jóvenes entusiastas de todo lo de la tierra, nos comunica que esta noche asistirá á la función, contribuyendo así á la obra valencianista que se proponen realizar los organizadores de la temporada teatral que comienza hoy en el coliseo de la calle de Don Juan de Austria.

Agencia Mencheta

Por Telégrafo y Teléfono

Los temporales
Las noticias de última hora acusan aumento en el temporal marítimo de la región del Mediterráneo de España. También hay fuerte temporal en la región del Bajo Aragón. En Huesca y Tenuel nieva en gran abundancia.

En Madrid estuvo de madrugada completamente raso el cielo, soplando fuerte vendaval, y el barómetro descendió notablemente. Todo hace suponer que se avencinan temporales generales.

Conferencia diplomática
Ayer tarde celebró una conferencia de más de una hora el ministro de Estado con el presidente del Consejo.

Como el sábado estuvo conferenciando el Sr. García Prieto con nuestro embajador en París Sr. Pérez Caballero, y el domingo lo hizo extensamente con el jefe del Gobierno, no es aventurado suponer que el Sr. García Prieto y el Sr. Canalejas hablaban acerca de lo tratado en esas entrevistas para ponerse de acuerdo sobre las instrucciones que se ha de llevar el embajador de España respecto á diferentes asuntos internacionales.

El Sr. Pérez Caballero saldrá uno de estos días para París.

El asunto La Puente
El ministro de Marina prestó ayer declaración, ignorándose en qué sentido lo ha hecho.

Se dice que en el Consejo Supremo de Guerra y Marina existen distintos pareceres. Uno creen que se impone el sobreesimimiento, porque el general La Puente no fué el autor de la propaganda, y sin propaganda no hay delito. Otros creen que habiendo remitido varias copias, si fueran enviadas á más de diez personas, procede el procesamiento.

Otros se muestran temerosos de que se sienta un mal precedente, porque no procesando al general La Puente, sino al periódico ó persona que facilitó la carta, puede un general ó un soldado firmar un artículo injurioso contra un superior suyo y declarar que lo tenía escrito en su casa para entretenerse, ignorándose quién lo cogió.

El asunto se presta á gravísimas consecuencias. Quienes sostienen la culpabilidad del general La Puente se apoyan en el art. 23 del Código de Marina. El asunto se complica.

La Policía
La combinación de altos cargos policíacos que se acordó en el Consejo de ministros no será firmada por el rey hasta hoy, suponiéndose que haya surgido alguna dificultad, por disputarse la comisaría general en Madrid D. Wenceslao Retana, oficial mayor de Gobernación, y un magistrado de Badajoz.

Se acordó definitivamente nombrar jefe superior de la Policía en Barcelona al señor Millán Astray, inspector general en la misma capital á D. Ignacio Martínez Campos, comisario general en Madrid al señor Retana y secretario general á D. Juan Montero, sobrino del Sr. Montero Ríos.

Dos noticias
Ha sido destinado al consulado de España en París D. José María Sempere y al de Londres D. Teodoro Aguilar.

—Telegráfico de Oviedo que ha fallecido el poeta D. José Quevedo, que firmaba sus trabajos con el pseudónimo *Pepín Quevedo*. El finado era secretario de la Universidad.

El temporal en Barcelona

Dicen de la capital del Principado, que ayer al medio día se operó un brusco cambio en el tiempo, cayendo una copiosa lluvia, acompañada de ráfagas de Levante violentísimo.

A las cuatro de la tarde arreció extraordinariamente el temporal. El mar presentaba un aspecto imponente. Varias barcas de pesca de las matriculas de Barcelona, Badalona, Mataró, Vilasar y otros puntos costeros, que fueron sorprendidas por el temporal, trataron de ganar aquel puerto. Algunas embarcaciones lo consiguieron, tras muchos esfuerzos, quedando otras á merced del oleaje. La situación de éstas, á las cuatro de la tarde, era muy crítica. Media hora después el vigía de Montjuich señalaba que algunas barcas pedían auxilio.

La comandancia de Marina dispuso la salida de los remolcadores *Cataluña* y *Monserrat*, las que lograron remolcar cinco embarcaciones. Dichos remolcadores, acompañados del vaporcito *Bomba* núm. 1, volvieron á salir al anochecer para prestar auxilio á las barcas que faltaban.

A primera hora de la noche ganaron á nado la playa de Casa Antúnez cinco tripulantes de una barca de la matrícula de Mataró. También lograron arribar á dicha playa, en igual forma, un pescador vecino del barrio marítimo de la Barceloneta, quien después de haber perdido la embarcación, estuvo luchando con las olas durante dos horas. Tres de sus compañeros quedaron en alta mar, ignorándose la suerte que hayan corrido.

En el mismo sitio fueron recogidos padre é hijo, vecinos de la Barceloneta, cuya barca zozobró, ignorándose también la suerte de tres compañeros. Se suponen ahogados á nueve tripulantes de las barcas que se han perdido.

A las diez de la noche ha atracado en la bahía el falucho *Santa Pola*, de la matrícula de Caldetas, con cinco tripulantes. A las diez y media ha naufragado frente á la playa de la Marina una barca de la matrícula de Badalona. Uno de los seis marineros que la tripulaban logró ganar la playa nadando. En un estanco de la calle del Dormitorio de San Francisco le dieron ropa al naufragado, que después fué asistido en el dispensario del ayuntamiento.

Refiere que al medio día el patrón de su barca intentó atracar entre Arenys y Mataró, impidiéndolo el oleaje. Se teme que ocurran más siniestros, porque hay muchas barcas en alta mar.

El alcalde ha ordenado que se preste toda clase de auxilios á las náufragos. Los barcos han reforzado las amarras. Sigue el temporal.

Huelga de dependientes de comercio
Sevilla.—A consecuencia del auto de prisión decretado por el juez del distrito del Salvador contra cuatro dependientes de una tienda de tejidos por denuncia que hizo el jefe acusándoles de ser los autores de los ataques á las tiendas que no cerraban á las ocho de la noche, la Asociación de Dependientes acordó declarar la huelga, y ayer se cerraron todas las tiendas de tejidos.

Los dependientes se reunieron en el centro social, nombrando comisiones para que se distribuyeran por toda Sevilla pidiendo el cierre en señal de protesta por la prisión de sus compañeros.

Visitaron al alcalde y al gobernador. Este conferenció sobre el conflicto extensamente con el presidente de la Audiencia.

A las tres de la tarde se libertó á los dependientes, sacándoles de la prisión y marchando con sus compañeros al Centro Social de la calle de las Sierras, en donde la Asociación de Dependientes se hallaba reunida en Asamblea permanente. Los compañeros ovacionaron á los libertados.

Muchos jefes de casas de comercio acudieron al Centro de Dependientes, fraternizando con éstos.

Madrid 1.º, 14-30

La Gaceta

El diario oficial publica lo siguiente: Fijando el término medio para el cambio de francos en el mes actual en 750 pr 100

—Censos en la escala de catástrofes. —Reglas para la remuneración fija de los ayudantes de brigada del servicio agrónómico catastral.

La prensa

El Universo.—Dice que el proyecto de ley de Asociaciones será la manzana de discordia, por no estar conformes en ese asunto los Sres. Montero Ríos, García Prieto y Cobian.

El Imparcial.—Relaciona el discurso pronunciado por el señor conde de Romanones en el acto de cubrirse ante el rey, como grande de España, con la necesidad de la reforma del Senado, poniendo en relación á los grandes de España con la vida pública.

El Debate.—Pide que al rey D. Alfonso se le proclame soberano de Portugal, por corresponderle así, ya que se ha extinguido la casa de Braganza, fugados.

La Mañana.—Califica de habladurías lo que dicen los periódicos acerca de las pretensiones del general Weyler, de las supuestas injurias de Canalejas al general La Puente y de la embajada de Cambó á Roma.

El Liberal.—Vuelve á ocuparse del *Maine*, insertando la carta de un corresponsal de Manila, proponiendo que se haga conocer al mundo la justificación de los españoles.

El País.—Se dirige á Canalejas, haciéndole notar el desbarajuste administrativo que existe á propósito de un nombramiento hecho en Penales en 1.º de enero y que fué revocado ayer.

Weyler-Canalejas

Un periódico dice que hay interés en sembrar la cizana entre los Sres. Weyler y Canalejas, aconsejando al primero que no atienda á los intrigantes.

Añade que con la caída prematura de Canalejas no ganaría el país, y le dice á Weyler que continúe al frente de la Capitánía general de Barcelona, identificado con el Gobierno.

Termina manifestando que las relaciones entre ambos personajes son cordiales.

Lo que dice Castrillo

El ministro de la Gobernación ha manifestado que suspenderá temporalmente la recepción de comisiones, las visitas y todo cuanto le pueda distraer, pues le apremia el tiempo para redactar, como individuo ponente, la ley de Asociaciones.

El aumento de precio del tabaco

Anoche, de diez á once, se cerraron los estancos de Madrid, levantando acta de las existencias funcionarios de la Tabacalera.

Durante los últimos días la venta de tabaco ha sido extraordinaria, habiendo hecho gran acopio de tabaco los fumadores.

Casas hundidas
Lérda.—En el pueblo de Pons se han hundido dos casas que estaban ruinosas. De entre los escombros han sido extraídas dos personas, quedando otras dos.

Nevada terrible

Carriñena.—Ha caído una nevada terrible. El alcalde ha pedido auxilios, pues la situación es crítica.

Asilados amotinados

Palma.—Los asilados en la Casa de la Misericordia se amotinaron por fútiles motivos, lanzando los platos al aire, levantando las mesas y rompiendo los cristales. Los vigilantes fueron impotentes para dominar el alboroto.

El director del Asilo, con una pareja de civiles, encerró en celdas á los promovedores del motín.

Urgente

El Sr. Canalejas

Madrid 1.º, 17

El jefe del Gobierno, después de despachar con el rey, estuvo en la Presidencia y en el ministerio de la Gobernación.

Allí nos dijo á los periodistas que recibe infinidad de telegramas en pro y en contra del concierto para el pago del arbitrio sobre la cal y el yeso.

El alcalde de aquella capital, señor marqués de Marianao, vendrá á Madrid el viernes ó el sábado.

Consejo

El Consejo de ministros anunciado para mañana, que es día festivo, ha sido aplazado para el viernes.

Rumores falsos

El Sr. Canalejas ha desmentido, calificándolos de absurdos, los rumores que circulan acerca de supuestas dificultades con que tropieza el Gobierno para desenvolver su gestión.

Urgente

El general La Puente

Madrid 1.º, 17'30

El general de la Armada Sr. La Puente ha dirigido una carta á los directores de los periódicos de la noche protestando del artículo publicado por *El Ejército Español*, que considera ofensivo.

Creo que dicho artículo se halla inspirado en las frases que le dedicó el Sr. Canalejas ante varias personas.

EXTRANJERO

El volcán Taal

Manila.—El volcán Taal sigue en su erupción, causando grandes estragos. Aunque es difícil saber el número exacto de víctimas, se sabe que hay más de 400 muertos.

Los moradores abandonan los poblados comarcanos.

Desgracia cinegética

Calcuta.—Cazando con varios amigos en un bosque de la India Inglesa el hermano del ministro de Negocios de Inglaterra, se le abalanzó un león, hiriéndolo de gravedad de varios zarzapos y dentelladas.

El león fué muerto. El herido se cree que no sobrevivirá.

Españoles en París

París.—En el Centro Español se ha dado un banquete para estrechar los lazos de confraternidad entre los españoles residentes en París.

Asistieron unos cien comensales, presididos por el consular general Sr. Congosto. Todas las notabilidades españolas pronunciaron brindis afectuosos y cordiales. La comida terminó con un concierto, en el que tomaron parte Vela, Infante, Quinto Valverde y otros.

ADVERTENCIA

El temporal reinante ha originado una avería en la línea telefónica, por cuyo motivo no hemos podido celebrar la conferencia de las 16'5 con la Agencia Mencheta.

Noticias de Barcelona

Barcelona 1.º, 18-13

El temporal

Es sencillamente horroroso. Los remolcadores automóviles, tripulados por los prácticos del puerto, han hecho varios cruces, logrando salvar 14 barcas pesqueras.

El oleaje ha sumergido gruesos bloques de piedra de las obras del puerto.

En la desembocadura del Llobregat garraron varios vapores, viéndose en inminente peligro de embarrancar.

En la playa de Casa Antúnez han aparecido tres cadáveres, siendo identificado uno de ellos.

Es el de un marinero de Badalona.

Hay también allí cuatro barcas destrozadas y tres em barrancadas, con grandes averías.

Faltan muchas barcas de esta matrícula cuyo paradero se ignora.

La ansiedad en la gente de mar y en las familias de los tripulantes es grande.

El comandante de Marina ha pedido noticias por telégrafo á los pueblos de la costa, de las barcas cuyo paradero se ignora.

Esta tarde comienza á amainar el temporal.

En las costas de Garraf hay algunas barcas de la matrícula de Vinaroz.

Han llegado muchas familias de Badalona, Vilasar, Caldetas y otros pueblos de la costa en demanda de noticias de los parientes que iban en las barcas desaparecidas.

Estas familias se han presentado á las autoridades.

Luego se han trasladado á la plaza de Casa Antúnez, desarrollándose escenas conmovedoras al reconocer á los náufragos ó parientes y amigos.

Los náufragos refieren las mil penalidades sufridas.

El vecindario de Casa Antúnez les ha socorrido y el alcalde les ha regalado mantas de abrigo.

Hay algunos náufragos que lograron llegar á las playas de Badalona á nado.

Desde Castellón

Castellón 1.º, 18-30

La catástrofe ferroviaria

Ha causado gran impresión la noticia del descarrillamiento del tren-correo de Valencia, ocurrido esta noche última á las 10'50 en término de Torreblanca.

Las primeras noticias

La noticia del accidente se tuvo esta mañana por un despacho transmitido por el jefe de la estación de Torreblanca al de esta capital.

Se decía escuetamente que había descarrilado el tren-correo, resultando muerto un sargento de la Guardia civil y heridos algunos otros pasajeros.

Se añadió que había desaparecido el maquinista.

Socorros

El tren de socorro que salió de Valencia esta mañana tuvo que detenerse en Sagunto por haberse inutilizado la máquina.

Allí se detuvo bastante rato, hasta que se formó otro tren.

Este nuevo convoy no pudo pasar de la Rambla de Vall de Uxó, cuyas aguas cubrían los ojos del puente, existiendo fundados temores de que lo destruyese la corriente.

De Castellón salió otro tren de socorro, en el cual marcharon el gobernador civil de la provincia, personal sanitario con el material correspondiente, una sección de la Cruz Roja y muchos periodistas.

El víctima

El sargento de la Guardia civil que ha resultado muerto á consecuencia del descarrillamiento, ayer llegó á Castellón procedente de Morella, donde había estado prestando servicio hasta hace pocos días.

En Castellón le fué entregado su pasaporte para Barcelona, á donde iba destinado.

Se despidió de su íntimo amigo el comandante Sr. Garnis.

La despedida fué emocionante, pues el sargento, presintiendo sin duda su triste fin, lloró al estrechar en sus brazos á su amigo.

Otras noticias

El temporal

Reina fuerte temporal de Levante, cuyos funestos efectos se han hecho sentir en el mar.

El aspecto de éste es imponente. Las olas han destrozado la escollera en una extensión de 50 metros.

Además arrebataron la grúa núm. 2, de 25 toneladas de peso.

También desaparecieron muchísimas cajas de naranjas preparadas para el embarque.

Cuando mayor era la furia de las olas, se vio llegar de arribada forzosa al yate *Inés II*, del Club de Barcelona, que se dirigía á Alicante para tomar parte en las regatas organizadas con motivo del viaje del rey á dicha capital.

Como el puerto no ofrecía abrigo seguro al buque, su tripulación lo abandonó á merced de las olas.

El vapor *Numancia*, aquí fondeado, corre inminente peligro.

El temporal es de los más duros que ha conocido la gente de mar de estas costas.

Hay algunos marineros heridos. En el Grao se ha hundido una casa, resultando varias personas heridas.

